

BOMBARDEADOS

los SITIADORES del ALCAZAR DE TOLEDO

Una escuadrilla de aviones de los rebeldes voló sobre las posiciones de los gobiernistas dejando caer bombas.—Mientras tanto, avanzan las tropas del Gral. Franco.—Los oficiales y cadetes siguen en posesión de los sótanos que defienden heroicamente.—Resistirán hasta la llegada de las tropas de Franco.

SANGRIENTOS COMBATES EN OVIEDO

MINADAS LAS ENTRADAS DE BILBAO Y SANTANDER

LOS BARCOS NEUTRALES SALIERON DE ESAS AGUAS



Noticias
Nº 168—Editor: Arturo Fonteca C.—Año I
San José, Sábado 19 de setiembre de 1936



La artillería de los rebeldes se abre paso hacia Toledo

Los sitiados del Alcázar escuchan regocijados el sonido de los potentes cañones de las fuerzas del General Franco.—Está para librarse la batalla entre esas fuerzas y la de los gobiernistas

SIERRA DE GREDOS

La Sierra de Gredos, en poder de los rebeldes después de cruenta lucha, forma parte del sistema central de España, denominada cordillera Carpetovetónica. Se para las cuencas del Duero y del Tago, y es como enorme muralia interpuesta entre las dos mesetas castellanas.

Extiéndese la sierra de Gredos por el sur de Avila, desde el ángulo formado por las provincias de Salamanca y Cáceres hasta el extremo limitado por las de Madrid y Toledo. Por sus gargantas corren los ríos Alberche, Tíjar, Tormes y otros menos fuertes. Sus numerosos picos y collados determinan una línea sinuosa de más de 100 kilómetros, llegando a 11 la anchura de su base. La cima es angosta, y mientras en la vertiente septentrional hay pastos, la meridional está cubierta de bosque de pino, robles y encinas. Los picos más elevados son los de "Grados", de "los Hermanitos" y la "Plaza Almanzor". Resulta grandioso el asomarse a la parte central de la sierra, tanto por la belleza de los panoramas como por la grandeza de las alturas. Los llamados "el Circo de Gredos" y "los Galayos" son los mejores puntos de vista.

En las últimas estribaciones, cerca ya de Plasencia, se encuentra el famosísimo monasterio de Yuste, donde acabó sus días el emperador Carlos V. Lugar de una áspera y recia poesía.

La sierra de Gredos, que aguar da aún la verdadera movilización turística, supera con mucho a la de Guadarrama en amenidad de agua y verdor, y es admirada por todos los grandes artistas españoles. Don Miguel de Unamuno es devoto de aquellas peñas y las ha cantado en su celtianísima prosa. Merece a las facilidades de las sociedades de turismo "Gredos Tormes" y "Club Alpino Español", no result

REANUDOSE LA SANGRIENTA LUCHA POR LA POSESION DEL ALCAZAR

TOLEDO, 19.—Después de un recio bombardeo en los escombros del Alcázar con cañones de ciento cincuenta milímetros desde las colinas en las afueras de la ciudad y a la luz de poderosos reflectores, cañoneo que duró toda la noche y además un bombardeo aéreo al amanecer, cuatrocientos guardias de asalto agueridos lanzaron otro formidable asalto contra los defensores de la fortaleza, entrando docientos, de ellos por la Posada de Sangre y las oficinas del gobernador militar, y el resto por la plaza de Zocodover, trepándose sobre los montones de ruinas que quedaron todos a un lado de dicha plaza. Los sitiados contestaron el fuego de los gobiernistas con salva, repentinamente de ametralladoras y disparos de rifle, pero hasta este momento no se ha librado ninguna acción decisiva, que dando los oficiales y cadetes en posesión de los sótanos que siguen defendiendo heroicamente. El resultado final de la batalla siempre permanece en duda.

RESTAURADO EL ORDEN EN MALAGA

LONDRES, 19.—El almirantazgo informó esta mañana que el orden ha sido restablecido en el puerto de Málaga, y un nuevo goberador nombrado por el gobierno de Madrid se ha encargado de los poderes. De fuente fidedigna se ha sabido que también los barcos de guerra leales anclados en la rada de la había están permaneciendo fieles a Madrid, y las discusiones, entre los defensores han sido aplacadas.

MUJERES Y NIÑOS SERAN EVACUADOS DE LAS ZONAS DE PELIGRO POR LA CRUZ ROJA INTERNACIONAL

GINEBRA, 19.—El comité internacional de la Cruz Roja anunció que ha llegado a un convenio con el general de división Miguel Cabanellas, jefe de la junta nacional de defensa en Burgos, y el presidente del consejo de ministros de Madrid, Largo Caballero, de acuerdo con el cual las mujeres y niños en las zonas peligrosas serán evacuados. Ambos beligerantes están dispuestos a aceptar fondos y materiales enviados por organizaciones extranjeras de la Cruz Roja y distribuidos por el comité. Cuatro delegados de la Cruz Roja internacional estacionados en Barcelona, Madrid, Burgos y Sevilla comenzarán inmediatamente a obtener información acerca de los prisioneros civiles que se encuentran en poder de los beligerantes, a fin de establecer el intercambio entre ambos contendientes. El comité internacional decidió hacer un llamamiento a todas las organizaciones de la Cruz Roja para que contribuyan en esta campaña en favor de las víctimas de la guerra civil en España.

LOS MINEROS ASTURIANOS SE ENCUENTRAN EN EL CORAZON DE OVIEDO

SAN SEBASTIAN, 19.—Mediante un asalto en filas cerradas los mineros asturianos lograron apoderarse de las calles adyacentes al propio corazón de la ciudad de Oviedo, capturando la iglesia de Santa Catarina, uno de los puntos estratégicos más importantes de los defensores, y un baluarte que han defendido con gran arrojo. Después de una serie de sangrientos combates en el centro, los mineros rodearon los cuarteles principales, donde se han hecho fuertes la mayor parte de los regulares del coronel Aranda, y donde han construido ingeniosas barricadas. Los mineros siguen atacando los cuarteles mediante granadas de mano y tiros de dinamita lanzados contra los muros de dichos fortines.

BARCOS DE GUERRA ALEMANES Y DE OTRAS NACIONES SALIERON DE BILBAO

HENDAYIA, 19.—Tres barcos de guerra alemanes que habían evacuado sus comarciones del puerto de Bilbao se hicieron al mar en la mañana de hoy, junto con varios adicionales de otras naciones. El alto mando rebelde advirtió a los barcos neutrales que procedería a minar las entradas a los puertos de Bilbao y Santander para cortar definitivamente toda comunicación de estos lugares con el extranjero y prevenir la llegada de provisiones y material de guerra enviados por mar a ambas ciudades. Los defensores de Bilbao ya han colocado contra minas en cierta sección del puerto para evitar que los barcos rebeldes se acerquen al puerto.

LOS GOBIERNISTAS RECLAMAN VENTAJAS EN EL SECTOR DE TALAVERA

MADRID, 19.—El ministerio de guerra anunció a las nueve y treinta minutos que la aviación gobiernista desalojó a importantes concentraciones rebeldes de sus posiciones al este de Santa Olalla, en el sector de Guadarrama, cerca de Pequerinos, hubo un bombardeo por la artillería de ambos bandos pero sin mayor importancia. Los puestos avanzados en el sector de Guadix rodearon a una avanzada de los insurgentes, capturando a dieciséis de ellos junto con dos ametralladoras que tenían emplazadas. El bombardeo con los cuarteles de Oviedo continúa, y el edificio del gobernador civil resultó incendiado por las granadas. Los aviones de bombardeo realizaron un intenso ataque contra Vitoria.

EL PUEBLO DE LOS E.E. U.U., DESEA AUMENTAR LA COMODIDAD DE SU VIDA ACTUAL

SOLO EL TRES POR CIENTO ESTA SATISFECHO Y NO DESEA QUE HAYA CAMBIO

No más del nueve por ciento se preocupa por la seguridad en la vejez

EL CUARENTA Y SIETE DE LAS PERSONAS A QUIENES SE LES INTERROGO CONTESTARON QUE LO QUE MAS SE NECESITA SON APARATOS PARA AHORRAR EL TRABAJO CASERO SE DA A CONOCER EL RESULTADO DE LA SENSACIONAL ENCUESTA AL pueblo NORTEAMERICANO

(Por correo aéreo, EDITOR PRESS, exclusivo para NOVEDADES)

De qué manera los habitantes de los Estados Unidos—que según el concepto universal tienen el nivel más alto de civilización material en el mundo—quieren mejorar y hacer más cómoda la manera de vivir de que disfrutan actualmente?

El 47 por ciento de las personas a quienes se le hizo esta pregunta contestaron que lo que más se necesita son aparatos para ahorrar el trabajo casero. El 41 por ciento quiere automóviles de mejor calidad y más baratos; el 28 por ciento, mejores casas en que vivir y casi el 24 por ciento desearía tener refrigeración del aire en sus hogares.

Nuestros investigadores les pidieron a hombres y mujeres por todo el país que sugirieran tres medios para mejorar el confort material de sus vidas. Esta pregunta nos permite indagar lo que el pueblo norteamericano verdaderamente desea, y hasta cierto punto nos da una idea de lo que el país será en unos diez, veinte o cincuenta años—pues que en esta nación la producción siempre sigue la demanda.

Pasa a la Página 6

CASARES QUIROGA, PUESTO DE ACUERDO CON ALONSO MALLOL, FUE EL Q' MATO A CALVO SOTELO, SEGUN SU SECRETARIO

HACE SENSACIONALES DECLARACIONES DON JOSE MEIRAS, REDACTOR DE "EL DEBATE," que ocupaba el cargo de secretario cerca del jefe de "Renovación Española"

CALVO SOTELO—DICE— ERA EL POLITICO MAS TEMIDO POR TODOS LOS EXTREMISTAS

Cuando los jefes extremistas hablaban al jefe del gobierno diciéndole que las cosas iban mal para ellos, Casares Quiroga respondía: no podrán ir mejor mientras viva Calvo Sotelo

El gobierno no atendía los ruegos de Calvo Sotelo para garantizar su vida y éste pretendió defenderse como pudo

El enviado especial de "O Século" en Avila, Tomás Yebra transmite a su periódico la siguiente información:

Renovación Española, encontramos camino del frente de batalla a don José Meiras, redactor de El Debate, que fue secretario político de Calvo Sotelo. Estaba "Alistado como voluntario de —(PASA a la Página OCHO)

El cuento de la semana

EL DOLOR DE ESTOMAGO

El secretario del señor Mortimer se asomó por la puerta de la oficina de su jefe. "El señor Mortimer está dispuesto a verlo ahora", dijo en voz baja. Rogelio se levantó de la banqueta donde había esperado un cuarto de hora, le balbuceó las gracias al secretario y se acercó al santum que era para él el despacho del señor Mortimer. Le sudaban las manos y casi dejó caer un rollo de planos, de ingeniería que le levaba, sentía náuseas y tuvo que hacer un gran esfuerzo para no desplomarse allí mismo. Mientras caminaba los diez pasos que conducían a la oficina particular, una turba de pensamientos, recuerdos y dudas abrumaban a Rogelio. Hacía cinco años que había comenzado a trabajar en la compañía de acero de la cual el señor Mortimer era presidente. Le parecía a Rogelio que había conseguido el puesto de malagro, pues sólo hacía seis meses que se había graduado en el colegio de ingeniería. Durante estos cinco años jamás había visto al señor Justine J. Mortimer. Para el este, un magnate era como un mito, una potencia invisible e inexorable que le daba movimiento incesante a los engranajes de la gran fábrica de acero. Sólo al oír mentar el nombre de Mortimer, Rogelio se achicaba. Nunca había podido pensar que un hombre rico y poderoso fuese un ser humano. Para él los grandes individuos triples no pertenecían al mundo; eran superhombres.

El padre de Rogelio, que se había dado cuenta del sentido de inferioridad que tenía su hijo en este respecto, se preocupaba mucho y le dio el siguiente consejo: "Todos los hombres son seres humanos — le dijo a su hijo — a pesar de lo que son o de lo que hayan hecho. Los reyes y poetas, están, están hechos del mismo barro que nosotros. A cualquiera de ellos le puede dar un dolor de estómago".

En vez de comprender lo que quería indicarle su padre, Rogelio se ofendió tomando muy mal — casi como un sacrilegio — el consejo paternal.

Dos años después de haber comenzado a trabajar de ingeniero mecánico en la fábrica de acero, Rogelio, que era inteligente, serio y muy laborioso, se puso a pensar en lo que pudiera utilizar su mentalidad inventiva. Al cabo de un año logró mezclar una substancia química con el acero, corriente lo cual mejoraba el producto. Se quedó asombrado de su descubrimiento, le parecía increíble que se le hubiese ocurrido a él, que ocupaba un puesto de tan poca importancia, y no a otros.

Durante un año Rogelio siguió haciendo sus experimentos indagando y profundizándose en la materia. Timidamente le explicó su nuevo procedimiento al señor Harwell jefe de su departamento. El señor no le dio importancia, y ni siquiera se tomó la molestia de examinar los planos. Es

(PASA a la Página OCHO)

EDITORIAL — CASAS BARATAS

El departamento de ingeniería del municipio de San José está estudiando el proyecto de acuerdo para la construcción de casas baratas presentado a la municipalidad hace algunos días.

Quiere la corporación municipal que este proyecto llegue a su feliz realización dentro de la más rigurosa técnica para evitar los fracasos que traen, no tan sólo pérdidas de dinero y tiempo, sino que también producen desencantos en la comunidad y desaliento en los autores de iniciativas como ésta que, tratadas con juicio y estudio, tienen que dar los resultados apetecidos.

Hemos visto el trabajo de la ingeniería y debemos confesar que salimos de ese departamento plenamente satisfechos. Se está llevando a cabo allí una labor magnífica que ha de ilustrar, no tan sólo a la municipalidad josefina, sino que servirá para otras municipalidades del país que contemplan el mismo problema de las viviendas baratas, y nos atrevemos a decir que, aun al mismo gobierno nacional, puede servir este estudio para futuras colonias en las tierras que se van a conectar a nuestros centros de actividad comercial con las carreteras a los volcanes, por ejemplo.

En San José el problema necesitaba una pronta solución. El inquilino es en la actualidad un mártir de la escasez de viviendas. La afluencia cada día mayor de gentes de provincias a la capital, la fuerte inmigración extranjera de los últimos años, las pocas construcciones para alquilar a precios bajos o siquiera medios, son factores que, agregados a otros de menor cuantía, han llevado el asunto a la delicada situación que ahora preocupa a los encargados de la administración municipal.

Nosotros deseamos vivamente que la práctica venga a demostrar que nuestras esperanzas en la efectividad del proyecto de casas baratas, no ha sido un espejismo del desierto.

Noticiario Relámpago

Serán recogidos y asilados todos los mendigos de la capital, dicen las noticias últimas. Y decimos esto con una tranquilidad que aprasta, y sin saber que ese no es el camino. Eso es como pensar que suprimiendo casas comerciales aliviemos la situación, o que suprimiendo abogados van a acabarse los pleitos. No. El procedimiento es el contrario. Si hay diez mil mendigos, hay que conseguirse otros diez mil más.

Cuando llegemos a la situación de que medio San José le pide al otro medio, habremos acabado con la mendicidad. No hay más remedio.

No cabe duda que Clorito Picado va a resolver un día de estos días la cuadratura del círculo, y va a averiguar si nació primero el huevo o la gallina, o quién le introdujo el agua al coco como dice nuestro amigo don Rogelio Odio.

La enseñanza es gratuita y obligatoria, y la vacuna es gratuita y obligatoria.

Cómo hacemos para cuando un niño no se quiera vacunar? O la escuela o la vacuna?

Solo Clorito lo sabe.

Pero, qué necesidad tenemos de esperar a que nos llegara un japonés llamado Ito para festejarlo y agasjarlo? Pero pasa siempre que en casa tenemos lo que nos llega de fuera, pero no lo echamos de ver.

Aquí tenemos a Ito González Herrán hombre... que no es japonés pero se llama lo mismo.

Con esto de que el Gobierno está enviando a trabajar a los herederos a los campos, se ha armado la gran tremolina en aquellas ciudades. Piensan unos que si también van incluidos allí los diputados. Pero no. Como esa policía de Heredia es tan chupla, los diputados portan una certificación de que trabajan en San José. Además, les podría pasar lo de aquel viejillo que tenía una carta del Presidente para un Ministro, recomendándolo para un empleo, y no quería presentar la carta.

—Pero, por qué? — le preguntó un amigo — si esta carta es cretival... —Pues... — dijo el sin trabajo — por eso. Va, y me dan trabajo...

— NO SUFRA MAS —

— HEPATOSAL —

es una maravilla para toda dolencia hepática.

REFORMAS A LA LEY QUE REGULA LAS RELACIONES ENTRE PRODUCTORES Y BENEFICIADORES DE CAFE SERA FORMULADA LA GESTION PARA QUE SE TRAMITE EN SESIONES EXTRAORDINARIAS

Considerase que la ley en la forma en que está perjudica a unos y otros

El fin de la semana ha terminado en lo económico con una sensible y marcada baja de los cambios. Durante la mañana de hoy el tipo corriente era el de 578. Poca demanda y aumentan

do la oferta. Según los entendidos en la semana entrante el cambio bajará todavía más pues están entrando nuevas letras al mercado procedentes de los adelantos de café, lo mismo que de

algunas ventas en firmas como anunció nuestro colega LA TRIBUNA. Pero en este asunto del café se nos dio esta mañana una información verdaderamente interesante y que a juzgar por lo que se nos dijo va originar una verdadera campaña. Se trata de la ley de relaciones entre productores y beneficiadores. Vamos a poner un ejemplo para que nuestros lectores se den perfecta cuenta del serio problema:

En estos momentos los precios que pagan los compradores extranjeros en plaza y los que pagan en el exterior según cotizaciones, son un poco más elevados que los del año anterior. Es decir, son buenos precios. Si los beneficiadores venden su café en este momento y más tarde los precios suben como es de esperarse, en el momento de hacer las liquidaciones se les podrá decir que son sinvergüenzas o picaros porque están pagando precios inferiores a los que pueda pagar el vecino. Si por el contrario, se abstienen de vender en este momento para esperar los mejores precios que se anuncian, y estos no llegan, sino que por el contrario pudieran desmejorar, resultará que los beneficiadores que vendan más barato por haberse esperado, serán llamados tontos de capriote y tendrán los consiguientes reclamos de los clientes a quienes compraron el café que exportaron. Por todo ello los cafetaleros se muestran perplejos.

Por todas estas consideraciones y por las muchas experiencias del uso de la ley referida de relaciones entre beneficiadores y productores, muchos de los mismos productores se reunirán para pedirle al poder Ejecutivo que envíe a la Cámara en las actuales sesiones extraordinarias un proyecto derogando esa ley o modificándola de manera que queden a salvo los intereses de los mismos pequeños productores sin perjuicio de los intereses de los beneficiadores.

El lunes entrante se darán los pasos en tal sentido. La ley perjudica a unos y a otros. A veces cafetaleros de una misma región pagan diversos precios porque vendieron en diversas épocas y ese trae una serie de dificultades y crean ellos que no queda más camino que modificar la ley o entregar todo el negocio al Banco Internacional para que sea el que adelante y corra con todas las responsabilidades de venta. Y así los beneficiadores de la actualidad exportarían solamente el que producen y no tendrían que meterse en estos enredos de la ley.

A MACHETAZOS FUE ATACADO GABRIEL QUIROS EN SURTUBAL

Ayer fué trasladado al hospital de esta ciudad

Gabriel nos contó esta mañana: Marcel Flores me cerró a machete, me atacó a mansalva. En despojado. Yo no tuve tiempo de defenderme. Posiblemente me quería pasar con su cutacha como los españoles oasas a los defensores del Alcazar. Fué una lucha ruda, desigual. El llevaba la mejor parte. Por eso me venció. Me causó un par de machetazos desagotándome el dedo índice de la mano derecha y parte del antebrazo.

—Pero en qué se originó el asunto? inquirimos y el campesino nos contestó:

—Viejas rencillas con un hermano mío motivaron el ataque. Nunca pensé en que fuera a ser víctima de un atentado. Por eso ayer, muy de mañana, salí de mi casa en Surtubal de Turribares, rumbo a mis labores. La mañana era espléndida: una de esas mañanitas coruscantes, llenas de sol y de vida y en un recordo del mismo Marcel Flores y yo nos

avistamos. Fueron momentos decisivos. Yo no alterné a nada. Nunca creí, lo repito, que me atacara y ya ve usted, señor repórter, el par de heridas que me infringió. Aquí estoy en esta cama de hospital, esperando que el médico me opere. Ayer el doctor Cuevillas, por no existir un médico en Turribares, hubo de atenderme. Hizo lo que pudo. Puso a mi disposición los escasos medios de que disponía. Pero ahora en esta cama de hospital, aún no he recibido ningún auxilio. No sé si el facultativo llegará ahora o dentro de un rato, o mañana. Lo cierto es que éstos dolores que siento me están matando, me desgarran. Me hacen desfallecer. Pocas veces he sentido algo peor; pero mientras tanto, tengo miedo de que se me comience a gangrenar el miembro. Si así pasara, con seguridad que moriría. Y esto no lo quiero, no por mí sino por mis hijos, todos pequeños que esperan mi ayuda.

NOTAS de SOCIEDAD

NUESTRAS AMIGUITAS



Olga Madriz de Mezerville

Linda y graciosa amigueta, hija del estimable hogar de don Marcos Madriz y su distinguida señora esposa, la bella dama doña Hortensia De Mezerville de Madriz. "Novedades" se complace en saludarla cariñosamente.

DE GUATEMALA

Procedente de Guatemala regresó al país, la estimable señorita Rosita Jauregui de Beteta.

NOVEDADES le presenta su atento saludo de bienvenida.

DESPEPIDA DE SOLTERO

Los amigos del caballero don Román Macaya, esta noche le agasajarán con una comida en el Club Unión, con motivo de sus próximas nupcias con la preciosa señorita Margarita Ortiz Alvarado.

CUMPLEAÑOS

En el día de sus cumpleaños saludamos cariñosamente a la encantadora damita Jetty Grillo.

RESIDENCIA

Los distinguidos esposos don Rafael Paris y doña Atilla de Paris en unión de sus hijos, han fijado su residencia contiguo al Teatro Moderno, frente a la casa de habitación de la familia Valenzuela Monteleagre.

PARA PANAMA

Mañana se embarca en Limón con destino a Panamá, el joven don Carlos Eduardo González, quien realizará su matrimonio en la república del sur el 27 de los corrientes, con la gentil señorita Tinita Jácome. Lo despedimos cordialmente.

DE LA SPAVAS

Esta tarde regresan de las Pavas, región del Atlántico, las gentiles señoritas Flory y Maruj Pacheco Cooper, en compañía de su hermano, el joven don Rolando.

Catarros vesicales
 atormentan la vida.
 Combatelos a tiempo con las tabletas de

HELMITOL

PARA GUANACASTE

En gira de negocios se ausentó para Guanacaste, nuestro dilecto amigo don Ramón Jiménez Ortiz.

PARA LIMÓN

Con el propósito de concurrir al baile de esta noche en el Club Miramar, salieron en la mañana de hoy para el puerto del Atlántico, las encantadoras damitas Mireya Oreamuno Hine y Glaiya Jurado.

Las personas que trabajan SENTADAS se agotan más pronto

No todos pueden comprender como es posible que personas que casi no hacen esfuerzos corporales puedan sentir fatiga y hasta agotamiento, ocupándose de labores intelectuales que parecen ser muy descansadas. Sin embargo, los intelectuales, profesores y maestros, estudiantes, hombres de negocios, profesionales, etc., saben muy bien que una prolongada labor produce una sensación de pesantez o vacío en el cerebro, pérdida de la memoria, torpeza para fijar la atención, dolor de cabeza, mareos, males tar físico, etc. Estos males alcanzan a quienes los sufren, porque les abate el ánimo y les impide hacer una labor provechosa.

Descanso conveniente. Una corta temporada en el campo viéndolo con sencillez. Ejercicio moderado al aire libre, y al sol. Una dieta alimenticia sana y conveniente, auxiliados por un buen reconstituyente, logran evitar, la mayor parte de las veces, que la neurastenia u otras afecciones nerviosas hagan presa del organismo. Un buen reconstituyente debe contener los elementos aprovechables de la nuez de kola, combinados convenientemente con glicerofosfato y gluconato de calcio, extracto de quina roja y cafeína. Este remedio se llama FOSFO-KOLA. Se puede conseguir en todas las boticas del país. Su precio moderado está al alcance de todos. Tiene sabor agradable y puede tomarse sin pelear, aun por las personas más delicadas.

Si el estado de su salud, debido a exceso de trabajo mental requiere tranquilidad y confortable en donde pasar una temporada de restablecimiento y bienestar, un frasco de FOSFO-KOLA. Cuando después de pocos días note los benéficos resultados de este excelente remedio, podrá decir que nuestro consejo fué bueno porque le dijimos la verdad.

ACIDEZ - MAL ALIENTO
 provienen de trastornos hepáticos.

HEPATOSAL

lo libra a Ud. de esas dolencias - Efecto seguro.

De nuevo en manos de los n

DE NUEVO EN MANOS DE LOS REBELDES LA ISLA DE IBIZA

BURGOS, 19.—La junta nacional de defensa anunció oficialmente que fuerzas nacionalistas de nuevo se apoderaron de la isla de Ibiza, la única que había quedado en poder de los leales después de su reciente fracaso al querer apoderarse de la isla de Mallorca.

NO ACEPTAN LOS SOCIALISTAS Y COMUNISTAS EL PLAN DE LOS SINDICALISTAS PARA LA ORGANIZACION DE COMITES REGIONALES DE GOBIERNO

MADRID, 19. — Los partidos socialista y comunista rechazaron de plano el ultimatum enviado por los sindicalistas para reorganizar el gobierno en una serie de comités regionales, independientes del gobierno de Madrid. Los socialistas denunciaron los autores de esta propuesta como traidores y disociados que buscan la desunión de los partidos y así se constituyen en una amenaza contra la victoria del frente popular.

DOS AVIONES GOBIERNISTAS SE DERRIBAN MUTUAMENTE

RABAT, 19. — La estación de radio de Jerez de la Frontera anunció esta tarde que en el puerto de Santander se ha organizado una junta de gobierno independiente de las autoridades de Madrid. En el sector de Talavera de la Reina dos aviones gobiernistas se libraron un duelo a muerte equivocadamente debido a la densa neblina de la madrugada, destruyendo ambos aparatos y cayendo en llamas detrás de las líneas nacionalistas.

HOLANDA DISPUESTA A ROMPER RELACIONES CON EL GOBIERNO DE MADRID

LA HAYA, 19.— Las relaciones entre Holanda y Madrid están a punto de romperse, y el encargado de negocios de dicho país salió hoy rumbo a La Haya, habiendo sido llamado por su gobierno. Se asegura que el incidente se debe a la violación por parte de las autoridades españolas del secreto de la correspondencia diplomática, contra lo cual el encargado de Holanda ha protestado en distintas ocasiones sin que se le preste la menor atención.

ACUSASE DE NUEVO A LOS NACIONALISTAS DE PRETENDER LA DISTRIBUCION DE LAS POSESIONES ESPAÑOLAS

MADRID, 19. — El periódico "La Libertad" dice que los nacionalistas están planeando la distribución de las Islas Baleares y de otras posesiones coloniales españolas y portuguesas entre Alemania o Italia por la ayuda que estos países han prestado a su causa, a fin de proveer a los países fascistas con magníficas bases navales caso de que estallase el conflicto europeo. El periódico termina diciendo: "Si los nacionalistas alcanzan el triunfo, nos mancharán nuestro honor nacional, pues después de dos meses de revolución nadie puede dudar de la complicidad en ella del fascismo internacional".

DOS MIL HOMBRES DE REFUERZO SALIERON RUMBO A MALAGA

LONDRES, 19. — Informes llegados aquí aseguran que dos mil hombres de refuerzo han salido de Cartagena para apoyar a los defensores de Málaga. El nuevo gobernador civil ya llegó a dicho puerto, y el crucero británico "Shropshire" evacuó a los pocos soldados ingleses que habían quedado en Málaga.

INVITADOS LOS DIPLOMATICOS POR BURGOS A TRASLADARSE A SAN SEBASTIAN

SAN JUAN DE LUZ, 19. — Las autoridades nacionalistas han invitado a los diplomáticos acreditados ante el gobierno de Madrid y actualmente con residencia en esta ciudad francesa para que se trasladen a San Sebastián, y que le extiendan al gobierno de Burgos su reconocimiento oficial.

UN ALMUERZO EN HONOR DE ALVAREZ DEL BAYO

GINEBRA, 19. — La asociación internacional de periodistas acreditados ante la sociedad de las naciones, ofrecerá mañana un almuerzo en honor del ministro de relaciones de Madrid, Alvarez del Vayo.

Mujeres y niños serán evacuados

(Viene de la Página UNO)

LOS NACIONALISTAS CAPTURAN UNA COLUMNA DE MILICIAS EN EXTREMADURA

BURGOS, 19.—A las once y veinte minutos se anunció que la columna del mayor Bobián de Sevilla, capturó dos mil doscientos milicianos en el sector de Lierna, provincia de Extremadura. Cien to cuarenta milicianos resultaron muertos y treinta heridos al caer en una emboscada, mientras los rebeldes no sufrieron una sola baja. Se capturaron armamentos, caballos y cuantiosas provisiones de guerra y municiones. Aunque esta región del suroeste de Extremadura había sido barrida de leales desde que se unieron las columnas del norte y del sur, siempre habían quedado algunos núcleos que comían toda clase de saqueos y desmanes contra la población civil. El mayor Bobián informó que esta numerosa columna venía de Fregenal de la Sierra y marchaba en dirección de Azuaga para unirse con otra columna que opera en dicho sector. El terreno accidentado le ofreció al astuto militar la oportunidad de preparar una trampa, la que tuvo pleno éxito y condujo al aniquilamiento de toda la columna sin que sus tropas perdieran efectivos.

CUATRO MIL MUERTOS GOBIERNISTAS ENTRE MAQUENDA Y TOLEDO

SAN JUAN DE LUZ, 19.—Por la estación de radio de Sevilla, el general Queipo del Llano anunció que los izquierdistas asesinaron a 800 rebeldes, en la ciudad de Ronda, camino de Málaga, antes de su ocupación por los rebeldes. De estos quinientos doce cadáveres fueron reconocidos posteriormente. Las fuerzas del coronel Aranda rompieron el cerco de los mineros en Oviedo se encuentran atrinchadas a dieciséis kilómetros de esa plaza y dos numerosas columnas fascistas de refuerzo están a doce kilómetros de Aranda, esperando su unión de hoy a mañana. En el frente entre Maquenda y Toledo los izquierdistas han dejado casi cuatro mil muertos en los últimos tres días, según el militar rebelde.

EN INGLATERRA SE RECOLECTAN FONDOS PARA AYUDAR A LOS DESAMPARADOS

LONDRES, 19.— Los tres arzobispos primados de la Gran Bretaña, los de Canterbury, Westminster y York, lanzaron hoy una campaña para recolectar fondos en ayuda de los súbditos, británicos desamparados en España, con el propósito de repararlos. Según los informes recibidos de los diferentes consulados, se trata de unas cuatrocientas personas que perdieron todo lo que tenían en la guerra civil de España.

EL EX ABOGADO DEL EX MOCARCA ALFONSO ARRESTADO JUNTO CON SUS TRES HIJOS

MADRID, 19.—El notario del ex rey Alfonso de Borbón, Alejandro Arizcún, y sus tres hijos fueron arrestados hoy, acusados de oposición al régimen actual, encareciéndoseles en las celdas de el cuartel general de policía. Un registro practicado en su residencia resultó en que se encontraron fajos de cuero militares, fotografías de prominentes derechistas, y numerosos documentos. Nicolás González Ruiz, director del anterior periódico católico "El Debate" y Santos Fernández González, de París, corresponsal del mismo, fueron arrestados por idénticas razones.

FUSILAMIENTOS Y SENTENCIAS CETE Y ALMERIA

ALBACETE, 19.—Cinco fascistas por el tribunal popular y ejecutados haber participado en la sublevación popular. En Almería treintiseiete re muerte por una corte marcial, siendo dos oficiales insurgente capturados Málaga.

CONFISCADOS LOS TESOROS DE TARRAGONA

BARCELONA, 19.—Las autoridades mañana que en un registro practico sobispo de Tarragona, los milicianos DOCE MILLONES de pesetas en los bancos, y también lograron este prelado pudo trasladar aproximadamente de pesetas que tenía en su palacio de un banco de esta ciudad.

AVIONES REBELDES BOMBARDAN DEL ALCAZAR ESTA MAÑANA

TOLEDO, 19.—Los defensores rramaron lágrimas de alegría hoy, al ver un cuadrón de formidables aviones de avispas enfurecidas lanzaron un ataque de los aljarderos. A pesar de que ellos podían para alcanzar los invasores, ninguno de los aparatos sufrió que habían arrojado todas las bombas en la distancia. Esta ayuda poco con cada momento se acercan más a los defensores de la gran fortaleza a continuar resistiendo a los milicianos durante el día de hoy fracasaron a los que al acercarse los asaltantes en las barricadas montadas en las filas de los gobiernistas con el fin de. El alto mando de los leales ha tra la guarnición del Alcazar resistiendo esta mañana los mineros asturianos de debajo de los muros que queda resto de la fortaleza. Los defensores hasta que sean rescatados por el ejército vieno les trajo hoy el sonido de que están abriendo brecha hacia

CALCULASE QUE MIL DOSCIENTOS GAZAR HAN MUERTO YA

TOLEDO, 19. — El alto mando calcula que unos mil doscientos de originales de esa fortaleza han morido de ellos por las dos minas se jeron: "Mil doscientos hombres muertos que se nos presentó ayer al momento después de la explosión era cima de los montones de piedras y terráneos destruidos, y en todas partes de cuerpos, brazos y piernas de sus partes". El General Asensio de nos a los nacionalistas mañana, tro de una semana, pero no cabe con ellos". El miliciano Cabrera re bajó al lado de uno de los muros de a cuatro sacerdotes con barbas han derezaron sus ametralladoras con de de mano y esos curas no dirán miliciano Emilio Vargas declaró: plosión de una granada de mano t encontró de repente sobre una hoq un depósito de grandes cantidades una botella de champañá y celebró co en el muro, me llevó toda la exito no me alcanzó el fuego de los Chicano de la ciudad de Toledo er por valor de cincuenta millones de sufrido el Alcazar.

GANE € 50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los € 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

BRADDOCK EL CAMPE...

Viene de la Página 6
gó a pelear cuando no le era con-
Nació James J. Braddock de
veniente.
padres irlandesa en el pueblo de
North Bergen, Estado de Nueva
Jersey, el 6 de diciembre, 1903,
donde aún vive con su esposa,
sus dos hijos y una hija. Cuando
cuélgas los guantes se entretiene
principalmente jugando a la ba-
raja, siendo su juego predilecto el
de corazones. Les gusta nadar y
jugar al béisbol. Antes iba a ver
jugar a Babe Ruth por verlo "botar
la pelota afuera". De golf, muy
poco. Confiesa que no puede
mejorar su score de 120 para

18 hoyos. De vez en cuando va
al teatro para complacer a su
esposa. Sus estrellas favoritas son
Charlie Chaplin y Laurel y Har-
dy. También le gustan las peli-
culas policíacas. Cree que todos
los cronistas deportivos son buenos
sin importarle que lo elogi-
en o lo critiquen acerbamente.
Cuando era más joven, Jimmy
por poco se había bombero y así
es que todavía le encanta el rui-
do que hacen las bombas al ir a
apagar un incendio. Como buen
celta, Jimmy es católico y Bes-
da luego, que votará por Roose-
velt... Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Chejov" (1920) de So-

"NOVEDADES"
el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegráfico

acionalistas la Isla de IBISA de las zonas de peligro por la Cruz Roja Internacional

DE MUERTE EN ALBA-

fueron condenados a muerte en la madrugada de hoy por contra el gobierno del frente cides fueron condenados a la mayoría de los justicia, en los combates, alrededor de

EL ARZOBISPO DE

ides de policía anunciaron, es dicado en la residencia del ar- s descubrieron la suma de nos del gobierno y otros efec btecer pruebas fidedignas que madamente OCHENTA millo- licio al extranjero con la mili- d.

PARON A LOS SITIADORES

de las ruinas del Alcázar de, al dividir en los cielos un es- bombardero rebeldes que como que aéreo contra las posiciones os milicianos hicieron todo lo- res con su artillería anti aé- el menor daño, y tan pronto ibas que cargaban desaparece e parte de sus compañeros que a Toledo, ha servido para ani- taleza, los que están dispuestos atos. Varios ataques de éstos te la vigilancia de los cadetes, e colocaron sus ametralladoras ntradas de los sótanos cubrier una cortina de fuego infranque reconocido que los asaltos con- tarían sumamente costosos, y comenzaron a taladrar de nue- a parados para hacer saltar el s, están dispuestos a resistir nrazas del general Franco, pues los cañones de su, compañeros Toledo.

LOS DEFENSORES DEL AL-

o de los sitiadores del Alcázar e los mil setecientos defensores erto hasta ahora, la gran ma- lidades ayer. Dos milicianos di- lo parecer muy alto, pero el as- anzar nuestro asalto inmediata- algo terrible. Treparamos por en- rocas, árboles arrancados, sub- rtes se divisaban cañes, tron- los defensores, y sangre por to- claró: "Pueda ser que external y pueda ser que eso suceda cen- la menor duda que acabaremos ntó este incidente: "Cuando yo struidos vi en la semi-obscuri- ta la cintura y al divisarme en- dirección. Les tiré una grana- otra misa en est; mundo". El Me estaba apartando de la ex- rada por un rebelde, cuando me era, debajo de la cual se abría de ricas viandas y vinos. Abri el evento, y luego viendo un hue- tenña que encontré, y por suer- defensores". El consejero Pérez tima que esa ha sufrido daños pesetas sin incluir los que ha

LA JUNTA PROGRESISTA DE ARANJUEZ Y EDI- FICADORA DE LA IGLESIA DE SANTA TERESI- TA SE DIRIGEN A LA COMISION D EVIAS PUBLICAS

Solicitan el arreglo de la avenida novena a fin de que se restablezca el tráfico por ella

Hemos sido informados de que la junta progresista del barrio de Aranjuez y la junta edificadora de la Iglesia de Santa Teresita se han dirigido a la comisión de vías públicas solicitando el arreglo de la avenida novena o sea la que parte de la esquina de de ese templo hacia el oeste. Hace tiempo ya que los camiones de Aranjuez no transitan por ella, dado el pésimo estado en que se encuentra.

Ahora se acerca el cuatro y trece de octubre, en que se celebran aquí solemnes fiestas religiosas y precisamente es por esta vía por donde pasan las procesiones. Por eso es que se ha solicitado el pronto arreglo de ella, pues cuando llueve se pone intransitable por los enormes ba- ches que se forman.

Ha sido nombrada una comisión compuesta por el presbítero don Ricardo Zuñiga y don Ismael Murillo, para que se entrevistan con los señores de las vías públicas a fin de obtener el arreglo de esa importante vía. Esperamos que se ha de complacer a

los buenos amigos en su justa petición.

Los maestros de Alajuela la tributaron un homenaje ayer a don Ramón Rodríguez

En las horas de la mañana de ayer los maestros de la ciudad de Alajuela dedicaron un homenaje al profesor don Ramón Rodríguez, ex - jefe administrativo de educación. Le fué obsequiado un picnic en la finca La Esperanza. La asistencia fué numerosa, concurriendo además bastantes maestros de esta capital, que quisieron sumarse al homenaje.

En medio de la mayor cordialidad se departió y se charló por largas horas, quedando en todos los concurrentes la más grata impresión del paseo. El profesor Rodríguez agradeció vivamente a todos sus compañeros el homenaje de que se le hizo objeto.

Los campeones de 1923 reclaman el trofeo "Ricardo Jiménez"

EN EL SENSACIONAL MATCH DEL DOMINGO LO ADQUIRIO LA LIBERTAD AL DERROTAR AL CARTAGINES

Para su publicación nos ha sido entregada la siguiente misiva: Cartago, setiembre 15 de 1936. Sr. don Jaime G. Bennett San José.

Dilecto Caballero: Me permito el honroso gusto de dirigirme con todo respeto a usted, para felicitarlo cariñosamente por el brillante triunfo obtenido el domingo último por La Libertad en la partida futbolística contra el Cartaginés, por ser usted un decidido como desin- teresado protector del primero. La campaña de socialización que ha desarrollado el deporte, principalmente el futbol en nuestra patria, no tiene paralelo en nuestra historia ni llegará a tenerlo. Es por esta razón que usted, a la par que ser un verdadero protector deportivo, será una de las personas que más hayan contribuido al desarrollo social de nuestro ambiente.

Soy uno de los que integran el once que en el año 1933 dieron a nuestra ciudad el orgullo de ceñirse el máximo fajón tubero: campeones nacionales. Por este motivo me he dispensado el honor de escribir esta carta abierta por medio de la cual le ruego muy encarecidamente, sea

muy servido de molestarse con testando por qué medios llegó a su poder la Copa "Ricardo Jiménez O" que como usted lo indica en su carta a don Guillermo Tristán F. de fecha 12 de los corrientes, publicada en el vespertino La Prensa Libre, fue donada, por tan ilustre varón antes del 24 de junio de 1923 al equipo Cartaginés, vencedor en la partida en que se disputó.

Esa copa debe estar luciendo como trofeo victorioso en las vitrinas del Club Sport Cartaginés, ya que es historia de un tiempo más alto honor en su escala deportiva.

En espera de que usted se sirva darme la explicación solicitada para proceder en consecuencia, me es grato suscribirme de usted con toda consideración y respeto Ricardo Campos

Los mejores retratos los hace Hernández

Mareos - Mal Paladar - Dolor de Cabeza

proviene de trastornos digestivos.

Cúrelos con

HEPATOSAL



La estadística comercial e industrial josefina tendrá gran importancia para la rápida expedición de los negocios

LA INSPECCION DE PATENTES CONTINUA EN SU CONFECCION CON TODO EMPENO

Los lectores están enterados, por haberlo dicho nosotros en estas páginas, que la inspección general de patentes municipales había procedido a elaborar la primera estadística comercial e industrial de Costa Rica. Dimos en esa oportunidad suficientes detalles de los aspectos que comprendía dicha estadística, de la forma cómo se estaba llevando a cabo etc. El trabajo está ya bastante adelantado. Han trabajado con ahínco los empleados de la inspección de patentes en ese sentido bajo la experta dirección del licenciado Montagna Carazo. Notoriamente ofreceremos a nuestros lectores algunas consideraciones que al formularse dicha estadística, de grande y positivo valor para el país y para la rápida expedición de los negocios de la oficina de patentes y agencía de policía municipal, han sido hechas.

Esta obra pertenece a la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. No debe ser objeto de venta o de préstamo.

BRADDOCK el CAMPEON de "VENGAN TODOS"

Se ha burlado de la veltusta tradición de no pelear con negros

SE DIO CUENTA DEL APETITO QUE TENIA JOE LOUIS PARA LOS DERECHAZOS ANTES QUE SCHMELING LE DIERA LA FAMOSA "INDIGESTION"

Está convencido de que para ser buen pugil hay que saber aguantar golpes

El campeón máximo Jimmy Braddock echó la carcajada cuando oyó lo que se suponía ser una entrevista con Joe Louis, en la cual el Bombardero de Detroit dijo que había estado completamente en el limbo desde que Schmeling le dio los dos primeros derechos. En esa pelea, Braddock estaba sentado a dos metros de la esquina del boxeador negro, de donde podía observar cada detalle de la contienda. En el séptimo y en el octavo rounds, Braddock vio a Louis atacar con muchísimo oro. Tal vez, pensó Jimmy, los cronistas no se equivocaron al llamarlo el superhombre, a pesar de la derrota.

Un hombre tiene que saber pelear para que no lo estropeen ni lo agobien los golpes — dijo el campeón. Recuerdo las peles que tuve con Leo Lomski, Tuify Griffith, Ernie Schaaf, John Henry Lewis, Art Laaky y Max Baer. Todos saben dar duro. No hay duda que me pegaron de lo lindo y así y todo te gané. En cambio, Louis recibió una paliza. Pues bien, ¿qué diferencia hay entre él y yo?

—Que tú eres el campeón del mundo — le recordó un amigo.

—Sí, es verdad — prosiguió Braddock. Ahora bien, acuérdense ustedes que después de la pelea entre Louis y Baer, lo que yo más quería era la oportunidad de enfrentarme con Louis. Algunos de ustedes... la mayoría de ustedes se rieron de mí y dijeron que yo buscaba ganarme un dineral peleando con un boxeador tan popular como lo era Louis en aquella época. Pero yo sabía muy bien, y esto lo comprobó Schmeling, que Louis no sabía defenderse de los derechos. Y precisamente por medio de derechos suí desde semipesado hasta poder enfrentarme con Baer.

—Aun después de haber derrotado a Lewis y a Laaky ustedes se reían de mí porque tenía la absoluta seguridad de poder ganarle a Baer. Pues bien, lo hice — pero que no me olviden que fui por suerte en vez de lo que le hizo Louis a Baer y Schmeling a Louis.

Tampoco está de acuerdo Jimmy con un médico quien dice que puede satisfacer su gana la pelen por medio del examen físico que se hace antes de la contienda. Braddock recuerda aquella vez en enero de 1933 en que, debilitado por un catarro y por falta de alimento, se enfrentó con Martin Levandowski. Un examen físico hubiera indicado que debía haberse ido a un hospital y no al cuadrilátero. Pero, a pesar de esto, Braddock peleó valientemente, venciendo a su oponente que era más joven y más fuerte.

También sueña que a veces Braddock a sido derrotado decisivamente. En las peles con Maxie Rosenbloom y Abe Feldman el referé tuvo que intervenir para darle fin a lo que hubiese ter-

El pueblo de los Estados Un...

Viene de la pág. 2
Hubo mucha diferencia entre las cosas que sugirieran los entrevistados: "robots" (automatas), inventáculos para todo el mundo, timbres de teléfono que no hicieran tanto ruido y pensiones para los ancianos. Sólo el tres por ciento de las personas contestaron que estaban satisfechas con la manera de vivir actual.

son:
Las cuatro demandas principales del pueblo norteamericano
1. Más aparatos para ahorrar el trabajo de la casa 47.4%
2. Automóviles más baratos de mejor calidad..... 41.4%
3. Mejores casas en que vivir 28.0%
4. Aparatos para refrigerar el aire 23.9%
Los objetos para ahorrar los trajes caseros que más se mencionaron fueron los de gas y electricidad y aparatos automáticos de calefacción. El 26 por ciento quería utensilios principales para el hogar y el 10.7% utensilios de mejor tamaño y menor precio. Entre los que sugirieron dichos utensilios hubo un 45.4% de mujeres y un 27.9% de hombres.

Los mismos individuos que deseaban tener dichos aparatos para ahorrar el trabajo casero también deseaban subir hasta pertenecer a "la clase adinerada". El 4.9% quiere tener más sirvientes—criadas, cocineras y manejadoras para los niños.

Entre los que hablaron de automóviles, había los que no tenían ninguno, y los que tenían uno querían tener dos—una para el esposo y el otro para la esposa. En esto la proporción de hombres y mujeres era casi igual. Pero muchos de ellos no están satisfechos de su automóvil o no les gusta la manera en que lo están pagando. Querían un automóvil que costara la mitad de lo que hoy cuesta el automóvil más barato. Las mejoras automovilísticas que sugirieron fueron motores "Diésel", reguladores para limitar la velocidad, mejores limpiavidrios para el parabrisa, mejor ventilación y motores que hagan mejor ruido.

El 17.6% dijo que la vida sería más agradable si fuese más fácil y más barato viajar. Estos individuos le dieron mucha importancia al turismo. Quieren viajar por otras partes de los Estados Unidos, en Europa, el Oriente y en Sur América. Hubo quien quería "viajar todo el verano y vivir en un hotel en el invierno".

El 31% de las mujeres y el 25% de los hombres querían tener hogares más atractivos y cómodos. El 11.3% de ellos dijeron que preferían tener casa propia y el 6.6% se limitaron a querer ser dueños de casitas pequeñas para veranear.

Un total de 36.2% habló de mejoramientos que conducen a asegurar la buena salud y en casi todas partes lo que se consideraba más importante para este fin era la refrigeración del aire. Fué sorprendente el pequeño número de personas; sólo al 4% que mentaron la ropa como factor contribuyente a una mayor comodidad, aunque sí se habló de ropa más fresca para el verano, sobre todo para el hombre, y de calzado de mujer que fuese más cómodo y de mejor forma.

Sólo el uno por ciento mencionó el tema universal de lo que se debe comer. Dijeron estas personas que deseaban mejor alimento a precio menor, comidas más sencillas y algunas se empeña-

INGLES

SE ESTAN FORMANDO NUEVOS GRUPOS EN LA ESCUELA JEAN RUDIN DE 7 a 9 DE LA NOCHE. PROFESOR DON CARLOS MADRIGAL, ASISTIDO POR MAGNIFICOS PROFESORES

ban en que lo mejor sería alimentarse de píldoras compuestas de extractos alimenticios.

Casi el 19 por ciento dijo que querían tener más tiempo libre y mejores oportunidades de recreo. El 15 por ciento aconsejó que debía haber más centros sociales en cada pueblo y ciudad, más lugares de veraneo cerca de las ciudades, lugares de recreo para el invierno, más parques y piscinas, que los hoteles debían cobrar menos y que debía existir mejor organización de recreo para las personas de edad. El 1.6 por ciento quería trabajar menos—vacaciones de un mes al año y el sábado libre.

Más del 11 por ciento dijo que mejores medios de comunicación les sería de mucha ayuda—más teléfonos, teléfonos portátiles o un sistema que les permita contestar el teléfono o hacer llamadas en cualquier pieza de la casa. Los que carecían de aparatos de radio querían tenerlo y los que ya lo tienen querían mejoramiento—por ejemplo: "una radio que funcione a mayor distancia" y aparatos de radiodifusión. Algunos anhelaban receptores de televisión.

Lo más extraño que hallamos en nuestra investigación fué que sólo el 9 por ciento le daba más importancia a un plan de seguridad económica para la vejez que a los medios para disfrutar mejor de su vida actual. El 2.3 por ciento sugirió que las ciudades debían ser más bellas y estar más limpias, que los edificios antiguos e incómodos debían derrumbarse y que el alumbrado en la mayor parte de las ciudades estadounidenses debía ser mejor. También se habló de hacer mudar a los trabajadores que ahora viven conglomerados en ciudades industriales a pueblos más pequeños donde podrían suplementar su pequeño sueldo con los productos de sus finquitas.

Algunos de los otros factores de menos importancia que se sugirieron para hacer más cómoda la vida del pueblo norteamericano fueron: más calma y ecuanimidad en la manera de vivir, la sobriedad en el beber y en el comer, cocinas en comunidad, más protección contra los robos y asaltos y relaciones más amigables entre el esposo y la mujer.

LAS MOLESTIAS CAUSADAS

por el abuso de las comidas se curan con

HEPATOSAL

de efecto seguro.

minado en knockouts si no fuese por la pertinacia de Braddock que de ninguna manera se daba por vencido. Braddock se ría de los que lo sabían o no DESPUÉS de la pelea y de los diagnósticos de los médicos y diagnóstico de que todo depende de la habilidad y actitud mental del boxeador después que haya tocado el primer campanazo.

Hay que recordar que no hace mucho todo el mundo se reía de Gene Tunney porque decía, a su manera modesta y a la vez decisiva, que había hallado la manera de ganarle a Dempsey. Al principio del entrenamiento los adiestradores de Tunney — Jimmy Delaney, Harold Mays y Oak Till — le pegaban cuando les daba la gana. Pero así que se acercaba el día de la gran prueba ni podía resistir. Para mayor asom-

bro de todo el mundo en aquella época y sobre todo para Tex Rickard, que por poco le da un ataque apopléjico, Tunney llegó a Filadelfia, donde ganó el campeonato, en aeroplano.

Si alguien hubiese juzgado a Tunney por este medio de llegar al sitio de la contienda y por lo que le contestó al referé cuando éste le amonestó a ambos peleadores que tenían que "pelear". "Digame usted a Dempsey", le dijo Tunney — cierto es que lo hubiesen atado en una camisa de fuerza.

Jack Dempsey, como otros boxeadores, era un león enjuaidado mientras esperaba el comienzo de la pelea. Pero al dar el primer campanazo, no había hombre más sobrio y ecuaníme que haya subido al cuadrilátero. Así son los verdaderos pugilistas.

es lo que indicaba Braddock cuando comentaba sobre el efecto que le habían hecho a Louis los golpes de Schmeling y sobre lo que presumen algunos médicos de poder vencer a quien vencerá a un veterán.

Como todo pugil que ha llegado a la cumbre del boxeo de la manera más difícil— que es peleando continuamente y no variándose de los elogios ditiambicos de los comentaristas — Braddock está convencido de que un hombre que no pueda aguantar golpes no debe tener el atrevimiento de subir al cuadrilátero. Así es que, según esta concepción, no se puede juzgar a Louis hasta que haya "luchado" con varios contrarios más que no le tengan miedo.

Por ahora Braddock no se preocupaba de las llamadas baza-

ñas de Louis, ni las de Schmeling. Sólo se preocupa de curarse la artritis de la mano por la cual se ha postergado la pelea contra Schmeling hasta junio próximo.

Se distingue Jimmy Braddock como campeón de peso máximo por haberse burlado de la veltusta tradición que ha existido entre los de su categoría de no querer pelear con negros — sobre todo si son pelirrojos. Así es que retó a Louis, y retó o acepta el desafío de cualquier otro — blanco, negro, amarillo o piel roja — que quiera tumbarle la corona. Hay que recordar que esta actitud de "vengan todos" de Jimmy, es notabilísima en la historia del cuadrilátero, puesto que hasta el mismo Jack Johnson más de una vez se ne-

INTERVIENE LA FACULTAD DE MEDICINA EN EL CASO DE UN EMPÍRICO QUE SE DEDICABA A UN PUEBLO CERCANO A ESTA CAPITAL A ATENDER MUJERES PROXIMAS A DAR A LUZ

LA ÚLTIMA QUE TRATO HUBO DE SER TRASLADADA AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, DONDE ESTUVO 22 DÍAS ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE

En la agencia principal de policía de salubridad acaba de fallar un interesante caso empírico, del cual vamos a suministrar algunos interesantes detalles.

UN HOMBRE QUE SE HACE LLAMAR "DOCTOR"

En un pueblo cercano a esta capital habita desde hace bastante tiempo un hombre ya de edad madura, que se hace llamar doctor y como tal, ejerce la profesión, desde luego empíricamente, y ya que tiene tanto de médico como nosotros de astrónomos, ha tratado numerosos casos en el curso de su vida "profesional", habiéndose visto ya en algunos casos con las autoridades, por tanto no todos los pacientes curados con sus procedimientos. Pero a pesar de eso ha continuado tratando y la fantasía de nuestras sencillas gentes de campo ha consagrado como buen "médico".

LAS MUJERES PROXIMAS A DAR A LUZ SON SU ESPECIALIDAD

Como todo gran especialista, nuestro hombre no se resignó a ser médico en el amplio sentido de la palabra, sino que se dedicó a una especialidad y esa es nada menos que las mujeres próximas a dar a luz. Se cuenta que ha veces en estos casos ha prolongado más de la cuenta su tratamiento, pero en ello no ha visto sus cándidos oientes ninguna palucia, ya que se trata de tan buen "parturiente". La mayor parte de las veces hace de la obstetricia, funciones que realiza a las mil maravillas.

SOLICITADO NUEVAMENTE SUS SERVICIOS DE EXPERTO "GINECOLOGO"

A mediados del mes pasado un buen señor se presentó a la casa de habitación de nuestro hombre solicitando fuese a ver a su señora la cual iba a tener un niño. Inmediatamente fue a cumplir con su deber profesional y a la vez a atender a la señora, todo bien del TRANCE y continuó en forma de cuidado. Como pudo el "ginecólogo" entretuvo la cosa para no perder su prestigio, pero la familia en cuanto se dió cuenta de que la señora continuaba cada vez más mal optó por trasladar a la hospital de San Juan de Dios.

CON FIEBRE HEMIPERAL ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE

Apas internada la pobre señora en nuestro primer centro de caridad fué reconocida por varios médicos que dictaminaron fiebre hemiperal. Inmediatamente fué tratada con toda solicitud y después de 22 días de debate entre la vida y la muerte, se salvó.

PUESTO EL CASO EN CONOCIMIENTO DE LAS AUTORIDADES

Naturalmente que después de este tremendo fracaso, el doctor fué acusado ante las autoridades de policía, que a su vez encargaron la

INTERVIENE LA FACULTAD DE MEDICINA

El señor Meneses dió parte a la facultad de medicina, que también se apersonó en el asunto. Su fiscal el doctor Montes de Oca dió en su informe que se trató de un empírico peligroso, reincidente, que atende partos, pone inyecciones, etc. etc. Que por tanto debe procesarse contra él conforme lo establecen las leyes respectivas.

CONDENADO AL PAGO DE

UNA MULTA DE 200 COLONES Y A NO EJERCER MÁS LA CURANDERÍA

Con base en el informe vertido por el fiscal de la facultad, la agencia de policía de salubridad lo condenó al pago de una multa de 200 colones y al abandono completo de la curandería. Sin embargo la secretaria de salubridad rebajó luego la suma a cien colones.

NUESTRO PUEBLO DEBE PONERSE EN GUARDIA ANTE ESTOS PELIGROSOS

EMPIRICOS
Este caso debe servir de ejemplo a muchos gentes, principalmente de los campos, para ponerse en guardia y evitar caer en manos de empíricos como este, que en cualquier momento pueden causar la muerte de una persona. Lo que pasa es que nuestros sencillas campesinos se ilusionan con estos pseudo médicos que les ofrecen fácilmente, diciéndoles que les cobran mucho menos que un doctor. En este sentido es necesario hacer fuerte campaña para acabar con estos atentados contra la vida de las gentes.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso.
(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO					ESTACIONES	RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA				
Domingo solamente	Diario	Martes Jueves y Sabado	Diario excepto Domingos	Diario		Diario	Diario excepto Domingos	Lunes Miércoles y Viernes	Diario	Domingo solamente
14 30			6 15	10 30	LIMON.	15 10	16 45			10 13
14 40			6 25	10 38	MOIN JUNCTION.	15 02	16 35			10 18
					MOIN JUNCTION.		16 35			10 08
14 40			6 25		CASTRO		16 10			9 45
14 54			6 43		ZENT.		15 20			9 00
15 34			7 39		ESTRADA		15 05			8 51
15 41			7 50		MOIN JUNCTION.					
15 41			7 50	10 38	ESTRADA	15 02				8 51
15 45			8 09	11 39	MATINA	14 10	14 45			8 46
16 50		18 45	9 45	12 25	SQUIRRES.	13 30	18 00	8 30		7 47
16 58		18 51	9 58	12 31	LA JUNTA.	13 20	12 10	8 25		7 37
					GUACIMO JUNCTION.			6 50		6 30
18 05		15 55			GUAPLES.			6 00		6 00
18 55		16 45			TORG AMARILLO.			5 50		
			9 53	12 31	LA JUNTA.	13 20	12 10			
			11 05	13 30	PERALTA.	12 24	11 00			
			12 00	14 00	TURRALBA.	11 53	10 15			
			12 35	14 28	TUCURRIQUE.	11 25	9 25			
			13 10	14 50	JUAN VINAS.	11 05	8 55			
			13 40	15 08	SANTIAGO.	10 46	8 25			
			14 20	15 36	PARAISO.	10 20	7 44			
			14 45	15 55	CARTAGO.	10 05	7 25			
			15 10	16 22	TRES RIOS.	9 28	6 40			
			15 40	16 45	SAN JOSE.	9 00	6 10			7 45
			17 15		HEREDIA.					7 30
			17 40		ALAJUELA.					7 00
			18 10							

Río Banano.		Ramal de Cairo			Ramal de Indiana			Ramal de Monte Verde		
RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE
Lea para abajo		Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo		Lea para arriba	Lea para abajo		Lea para arriba
Martes y Sabado		Martes y Sabado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente		Martes y Sabado	Martes y Sabado		Lunes y Miércoles
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 55	Banano ...	7 55	13 45	Siquirres ...	16 15		16 00	La Perla ...		15 45
14 40	Beverly ...	7 05	13 51	La Junta ...	16 10	8 50	17 20	Monteverde ...		14 15
15 35	Limon ...	6 50	13 56	Cairo Junction	16 05	6 45		(Empalme)		
			14 55	Golden Grove	15 20		17 35	Siquirres ...		14 00

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

MAÑANA -- DOMINGO

A LAS 8.30 horas

ORION - ALAJUELA JUNIOR

PRECIOS DE COSTUMBRE

A LAS 10.30 horas

CARTAGINES - GIMNASTICA

CARRERA DE 100 METROS POR ALUMNOS DEL LICEO
AYUDE AL EQUIPO DE SUS SIMPATIAS CON SU ENTRADA

CASARES QUIROGA PUESTO DE...

viene de la Página 2
en Zaragoza cuando estalló el movimiento patético del ejército.
Se alistó inmediatamente, considerando su deber de patria y porque así servía también a su jefe cuya vida fue segada violentamente en la hora que más falta hacía a su patria D. José Melrés, después de referirse a la actuación política de Calvo Sotelo, afirmó q' el jefe de Renovación Española receló siempre ser asesinado por las hordas marxistas.
Sin embargo, añadió, no po-

dia prever que fuese la propia autoridad la que inspirase el crimen; no sospechaba q' su muerte se organizaría por quienes gobernaban. Después del 16 de febrero, Calvo Sotelo tomó precauciones. Dormía en varios domicilios y tenía una escolta de confianza. Sube al poder Casares Quiroga y su primer acto es sustituir a los agentes que escoltaban al jefe de renovación. Saben ustedes cuántes fueron los agentes que sustituyeron a los q' rozaban de la confianza de mi jefe? Los mismos que habían estado al servicio de Largo Cabañero, que eran correligionarios de aquel jefe marxista. Calvo Sotelo protestó; aquellos hombres no eran guardias, sino espías. Le dieron entonces dos guardias de seguridad. El gobierno no atendía los ruegos de Calvo Sotelo para garantizar la vida y éste pretendió defenderse como pudo. El domingo anterior a su muerte no estubo en Galapagar, como se dijo. Se propaló esto para desparistar, y cuando se afirmó que él y su familia iban a pa-

sar una temporada en Comillas, también fue para desparistar. La vida en España transcurría así. Las autoridades no defendían la propiedad ni protegían la existencia de los ciudadanos de orden. Calvo Sotelo iría realmente a pasar una temporada en Estoril, porque sabíamos que los comunistas lo habían condenado a muerte. Por eso anunciamos que iría a Comillas, para que fuese allí donde los marxistas lo buscaran.

En la noche en que le dieron muerte, había ido a su domicilio para ultimar la marcha a Portugal. Quien avisó a los criminales que Calvo Sotelo se hallaba en su casa aquella noche? Sólo podían hacerlo los agentes encargados de su custodia. Vuelvo a a firmarlo: quien mató a Calvo Sotelo fue Casares Quiroga, de acuerdo con Alonso Mallol. Cuando los dirigentes extremistas hablaban al jefe del gobierno, diciéndole que las cosas iban mal para ellos Casares Quiroga respondía: "No podrán ir mejor

mentras viva Calvo Sotelo".
"¿Cuál era el pensamiento de Calvo Sotelo sobre la situación de España?", interrogamos.
"El pensamiento dominante era la revolución que triunfando, colocaría a España en el lugar a que tiene derecho en la opinión mundial. La obra a realizar después invertiría cinco años. España está reducida a es-

combros Es preciso el tiempo para reconstruirla.
Esta era, concluye el señor Melrés, la opinión de Calvo Sotelo el político que los marxistas temían, y a quien por eso dieron muerte. Su sangre está dando a España las energías precisas para que la Patria surja de entre las ruinas en que la sumieron los antipatriotas.

DOMINGO 27. -- CLAUDETTE COLBERT y FRED MAC MURRAY, en

LA NOVIA QUE VUELVE (The Bride Comes Back)

RAVENTOS

HOY. -- 3, 7 y 8.45

Los grandes cómicos de la pantalla JOE PENNER y JACK OAKIE, en

UNIVERSIDAD GALANTE (Collegiate)

Canciones y Bailes! -- Lujo y Esplendor!

ENTRADA CINCUENTA céntimos

MAÑANA DOMINGO. -- A las 8.45 -- El célebre QUINTUPLO DIONNE, en

EL MEDICO RURAL

RECOMENDADA MUY ESPECIALMENTE POR EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA
Una de las películas más singulares que se han producido!

ENTRADA UN COLON

Mañana: a la 1, "El Negro que tenía el Alma Blanca"
A las 2.30: "UNIVERSIDAD GALANTE"
A las 4 y 7: "LOS APUROS DE MR. PINK"

ADELA

HOY. -- 7 y 8.45

CHARLIE CHAN EN EL CIRCO

ENTRADA VEINTICINCO céntimos

Mañana: 1, "Ojo por Ojo". 2.30: "El Vuelo de la Muerte". 4: "Mater Nostra". 7: EL MEDICO RURAL
8.45: "Destinos Trágicos ó Grandes Ilusiones"

RAVENTOS

MAÑANA DOMINGO -- A las 10 a. m.

GRAN MATINEE INFANTIL con la ORQUESTA de JULIO BARQUERO y PEQUEÑOS GRANDES ARTISTAS

MAGNIFICO PROGRAMA!

NIÑOS € 0.25 -- GRANDES € 0.50

El Cuento de la Semana...

Viene de la pág. 2

más le fastidió que Rogelio lo molestara de esa manera.

Muy compungido, Rogelio enterró los planos en una gaveta con el propósito de olvidarlos. Pero no fué posible. Inconscientemente le venían a la memoria. Sabía que si se adoptara su procedimiento sería un éxito para la industria. Al cabo de dos años se le ocurrió llevarle los planos al superhombre Mortimer. Sólo en pensarlo le daban escalofríos a Rogelio. Pero no pudo desistir. Trabajó de noche, poniendo en limpio y ampliando los garabatos que simbolizaban su descubrimiento.

En seis meses terminó la obra. Pero pasó otro mes antes que tuviera el valor de pedir una entrevista con el señor Mortimer. La primera vez fracasó. El señor Mortimer estaba ocupado. La segunda y la tercera vez, el mismo cuento. Entonces Rogelio se desesperó. Vería al presidente aunque perdiera su puesto. Por fin el secretario del magnate, ya cansado de decirle mentiras a un joven tan persistente, le otorgó una entrevista con el Supremo.

Mientras esperaba sentado en la banqueta del recibidor, un temerario se apoderó de Rogelio. Había sido demasiado atrevido. Estaba seguro de que una vez bajo la mira olímpica del superhombre no podría decir una palabra. Se pondría en ridículo y

haría un triste papel Así perdería su única oportunidad.

La puerta del sanctum sanctorum se cerró. Estaba solo con un hombre más bien pequeño de ojos penetrantes que lo miró inquisitivamente a través de sus lentes desde el otro lado de un liuzo escritorio de gran tamaño.

El superhombre abrió la boca para hablar pero se le retorció la cara en una mueca. Se puso pálido como un muerto. Se llevó las manos al estómago y lanzó un gemido. Rogelio, asustado no sabía qué hacer. Después de un rato de agonía el señor Mortimer se sonrió tristemente. "Tengo un maldido dolor de estómago -- dijo, Ud. dispense... Anche me comí un pastel antes de acostarme. No debía haberlo hecho".

Ud. pero usted tiene dolor de estómago? -- le preguntó Rogelio sin darse cuenta de que estaba hablando.

El señor Mortimer meneó la cabeza indicando que sí y lo miró de una manera rara como si no comprendiera el asombro de Rogelio. Entonces echó la cara hacia atrás. Sonriéndose, Rogelio tomó asiento, desenrolló los planos y de una manera completamente confiada comenzó a explicarle el nuevo procedimiento al magnate que hubiese sido un superhombre, si no fuera porque tenía estómago.

SIERRA DE GREDOS...

VIENE de la Página UNO --
ta complicado el llegar hasta aquellos riscos por los que trepan arriesgados alpinistas y cuyas vertientes son tan sólidas e inmovibles como el alma misma de España. En ellos se conservan los escasos ejemplares supervivientes de la cabra hispánica. El Patronato del Turismo ha instala-

do en lo alto, entre robletales y magníficas torrenteras de nieve, un parador donde la arquitectura más sencilla y severa se junta al confort más voluptuoso. En invierno, ante la gran chimenea de leña del paisaje se desprende una paz profunda que templó los nervios cansados y penetra las almas.

PALACE

SABADO 19 Sbre.

3, 7 y 8.45 -- 50 cts.

ESTRENO

Esposa Intrigada

(The Case of couricous Bride)

por Warren Williams

Mañana--1: Cómicas--2.15: El Escuadrón del Diablo--4 y 7: Cuando volvamos a Amarnos--8.45: La Canción del Olvido.

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 -- 50 cts.

ESTRENO

El Sheriff Vindicado

(The fugitive Sheriff) por Ken Maynard

Mañana--1: Sheriff Vindicado--2.30: Esposa Intrigada--4, 7 y 8.45: Crimen y Castigo

AMERICA

A las 7 -- 25 cts.

Alias DINAMITA

A las 8.30 -- 50 cts.

Pelea LOUIS vs. SCHMELING

Mañana--1 y 2.30: Morir con honor--4 y 7: Asesino Invisible--8.45: Cuando Volvamos a Amarnos

MODERNO

3, 7 y 8.30 -- 25 cts.

EL PRECIO DEL RESCATE

por Hoot Gibson

Mañana--1 y 2.30: El precio del Rescate--4 y 6.45: Adiós al Pasado--8.30: Crimen y Castigo

TOVAC

A las 7 -- 25 cts.

MORIR CON HONOR

A las 8.30 -- 25 cts.

NIEBLA en los MUELLES

Mañana--1: Cómicas--2.30: Sangre en la Nieve--4: Capitan Tormenta--7: Corzones Divididos--8.45: Flecha de Oro